

Aguas revueltas

El acuerdo de los agricultores de Villena para ceder agua a Danone desata la "guerra" en el Vinalopó con dos comunidades de regantes y un ayuntamiento que piden la dimisión de Andrés Martínez



F. J. B. / J. A. El proyecto de la multinacional Danone para construir una planta embotelladora de agua mineral de la marca Font Vella en Villena, para lo cual adquirirá doscientas hectáreas de regadío que dejarán de explotarse, se ha convertido en un nuevo "boomerang" para Andrés Martínez, presidente de la Junta Central de Usuarios del Tránsito Júcar-Vinalopó, que ha visto como dos de las comunidades de regantes contrarias a su forma de actuar -Beneixama y Monteagudo de Novelda- intentan, con el respaldo del Ayuntamiento de Sax, uno de los últimos bastiones del PSOE en el Medio y Alto Vinalopó, forzar su dimisión, de momento con escasos apoyos, entre los que se encuentra Pedro Menor, presidente de la Comunidad de Usuarios del Alto Vinalopó.

Anteayer, Martínez vivió un día intenso y en cierta manera agrídulce. Por la mañana, volvía a recibir el respaldo de la Junta Central de Usuarios, a la que explicó los detalles de la operación Danone, pero unas horas después, durante una reunión extraordinaria de la Comunidad General de Usuarios del Alto Vinalopó, vio como los regantes de Beneixama, Monteagudo y la alcaldesa de Sax presentaban escritos reclamando su dimisión, aunque en un foro que no correspondía ya que la comunidad no pertenece a la Junta Central. Aunque Martínez no puso su cargo a disposición de los futuros usuarios del trasvase, se enfrenta ahora a una nueva reunión de la Junta Central en la que tendrá que leer las peticiones de sus antiguos compañeros de viaje. De momento, no obstante, son pocos los que dudan de su representatividad ya que las comunidades de regantes contrarias a su gestión representan un 2,8% del total de los agricultores -setenta comunidades forman la Junta Central-.

Se da la circunstancia, además, de que una de las dos comunidades de regantes más crítica ahora con la labor de Andrés Martínez y sus negociaciones con Danone gestiona 480 hectáreas de regadío, y en parte de sus tierras está prevista la construcción de un campo de golf, viviendas y un polígono industrial. Hectáreas agrícolas que dejarán de explotarse, con lo que los derechos sobre el agua deberán cambiarse en una operación similar a la que prevé desarrollarse Villena con la construcción de la planta embotelladora de Font Vella. La comunidad de regantes capta, por otro lado, el agua en el acuífero Jumilla-Villena, declarado oficialmente sobreexplotado desde 1987 y mantiene fuertes vínculos con el equipo de gobierno del ayuntamiento noveldense.

Por su parte, la alcaldesa de Sax, la socialista Ana Barceló, justificó ayer con la expresión "una quiebra de confianza en la gestión", la petición que se ha hecho desde el Ayuntamiento de la localidad para que Andrés Martínez ponga su cargo a disposición de la Junta Central de Usuarios. Para Barceló, existe un conflicto de intereses en que Martínez apoye la cesión de agua de riego a la multinacional Danone para que la embotelle como agua mineral natural de la marca Font Vella. "Hay una colisión de intereses entre lo público y lo privado. Nosotros no entramos a valorar si el proyecto de la planta es bueno o malo, nosotros lo que reprobamos es la actitud de este señor. Él ha estado mucho tiempo abanderando una causa, diciendo que los acuíferos estaban en peligro, y ahora pretende hacernos creer que hay un ahorro porque se dejan de regar unas hectáreas que ni siquiera especifica". Por otro lado, Barceló considera que tras el anuncio del presidente del Gobierno de Castilla-La Mancha, José María Barreda, en las que anunciaba que se opondría al trasvase Júcar-Vinalopó si se cambiaban los usos del agua, la alcaldesa ve necesaria la reprobación de Martínez. "En estos momentos se



Un momento de la asamblea de la Comunidad de Regantes de Villena donde se aprobó la cesión de agua a Danone CRUCES-ERNES

MULTIMEDIA

 Fotos de la noticia

ponen en riesgo los intereses del trasvase. Es necesario que la Junta convoque una asamblea para tratar la gestión de este señor y debatir el tema".

La Comunidad de Regantes de Villena aprobó el pasado día 7 la cesión de 200 hectáreas de regadío a Danone para la construcción de una planta embotelladora de agua mineral Font Vella. Un proyecto polémico por haber sido negociado por Andrés Martínez, el hombre que ha abanderado la petición de recursos hídricos para recuperar los exhaustos acuíferos del Vinalopó.

Los regantes pagan 215 millones por los caudales del Tajo

El Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura ha transferido desde 1986 hasta el año pasado un total de 214,7 millones de euros por el agua del trasvase Tajo-Segura, según refleja la memoria 2007, año que se pagaron 8,7 millones de euros, tal como hizo ayer público el sindicato. De los 8,742 millones de euros pagados en 2007, 3,885 lo fueron a la Comunidad de Castilla-La Mancha; 2,914 a la de Madrid, y 1,943 a la de Extremadura. El dinero pagado, según acuerdo de Consejo de Ministros de 18 de abril de 1986, debe destinarse a la ejecución de las obras hidráulicas en las comunidades de Castilla-La Mancha, Madrid y Extremadura.